
Região tem 42 motoristas com mais 
de 100 anos dirigindo, diz Detran
Sumaré concentra quase a metade dos motoristas centenários entre as cinco cidades da região  PÁGINA 03

PessoAs com defIcIêNcIA

AcelerAção do crescImeNto

combAte A furtos

revoltA PoPulAr

divulgação

O 1º “Feirão do Emprego PCD – Pessoas com Deficiência” de Nova Odessa, reali-
zado na manhã do último sábado (24), no Paço Municipal, recebeu cerca de 150 
candidatos, tanto do município quanto de outras cidades da região. O “mutirão” 
de empregabilidade para trabalhadores com deficiências físicas e intelectuais foi 
realizado pela Prefeitura de Nova Odessa, em parceria com Instituto Rumo, Nis-
fram, CIEE, Apae Nova Odessa e da Apadano.                                                             PÁGINA 05

A Prefeitura de Hortolândia vai apresentar intervenções que integram o novo PIC, 
programa de governo que beneficiará todas as regiões da cidade com obras e ser-
viços. Nesta quarta-feira (28), com a presença do prefeito Zezé Gomes, o Jardim 
Novo Ângulo recebe a apresentação, de uma série, que acontecerá todas às quar-
tas-feiras em diferentes bairros. Os interessados podem comparecer, a partir das 
19h, na EMEF Salvador Zacharias Pereira Júnior.                                                  PÁGINA 06

Em ações de combate a fraudes e furtos, a CPFL Paulista recuperou cerca de 19.600 
Megawatts (MWh) desviados ilegalmente em 2023 na região de Campinas. Com 
o uso de tecnologia e apoio das autoridades policiais em operações especiais, a 
empresa aumentou em 64% a quantidade de energia recuperada na mesma re-
gião em relação a 2022. “O resultado ressalta o compromisso da CPFL em garantir 
um fornecimento justo e confiável para toda a sociedade.                                 PÁGINA 09

Visando esclarecer dúvidas de moradores e obter informações da Prefeitura de 
Monte Mor sobre os valores do IPTU (Imposto sobre a Propriedade Predial e Ter-
ritorial Urbana), que chegaram a subir quase 200% em Monte Mor, conforme apu-
ração publicada pelo Tribuna Liberal, a Câmara realizou uma reunião pública no 
Plenário recentemente. Diversos moradores têm reclamado que os valores do im-
posto tiveram um aumento acima dos 100%.                                                          PÁGINA 07

Nova odessa contempla 150 
candidatos no ‘feirão do emprego’
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Vivendo a fase final do processo de regularização fundiária pelo qual passa desde 
2019, o Residencial Vila Soma entregou aos moradores no sábado (24), em soleni-
dade realizada na quadra do bairro, as primeiras mil matrículas com os registros 
de imóveis. O evento contou com as presenças do prefeito Luiz Dalben (PSD), do 
deputado Carlos Zarattini (PT), do vereador Willian Souza (PT), além de diver-
sas autoridades e lideranças comunitárias.                                                              PÁGINA 04

Willian anuncia entrega de 
mil matrículas na vila soma

encontro no Jd. Novo Ângulo 
apresenta obras em Hortolândia

cPfl Paulista recupera energia 
alvo de fraudes na região

Aumento de IPtu é alvo de 
mais críticas em monte mor

AbAstecimento de águA é retomAdo em sumAré  PÁG. 08
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O corpo de um homem ainda não identificado foi localizado parcialmente carbo-
nizado e com perfurações no pescoço e ombro ao lado de um parque de diversões 
na madrugada desta segunda-feira (26), no Jardim Amanda II, em Hortolândia. A 
Polícia Militar foi chamada no parque de diversões por testemunhas que infor-
maram que viram fogo próximo a uma carreta que pertence ao parque e, ao ten-
tarem apagar, perceberam a existência de um corpo com perfurações.       PÁGINA 10

corpo carbonizado 
é achado ao lado de 

parque de diversões
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Antigamente, acredita-
va-se que o cérebro hu-
mano era um órgão de 

estrutura rígida, que após o seu 
desenvolvimento, não era mais 
capaz de ser modificado. Hoje, 
a ciência comprovou que isso 
é um equívoco: o cérebro hu-
mano dispõe de grande adap-
tabilidade, inclusive, na idade 
adulta. Essa modificação es-
trutural em decorrência dos 
padrões de experiência é deno-
minada de neuroplasticidade. 

Dessa forma, as experiências 
corporais podem tanto benefi-
ciar quanto prejudicar o cére-
bro. Enquanto o sedentarismo 
e o stress modificam negativa-
mente o tecido neural, o esta-
do de jointfulness trabalhado 
no método Kaiut de Yoga  é ca-
paz de beneficiar a neuroplas-
ticidade e restabelecer a cone-
xão neural com uma área cor-
poral que sofreu um trauma ou 
não vive estímulos suficientes.  

“Quando uma área do cor-
po sofre, seja por falta de estí-
mulos provocados pelo seden-
tarismo ou trauma, ela se tor-
na neurologicamente apartada 
do corpo e passa a ser fonte de 
medo e dores. Isso leva a uma 
área que deveria ser ponto de 
atenção e cuidado, seja evita-
da e privada de atenção cons-
trutiva”, explica o Professor de 
Yoga Francisco Kaiut. 

O jointfulness é um estado 
mental e corporal obtido por 
meio do estímulo de uma ou 
mais articulações. Segundo 
Francisco Kaiut, cada estímu-
lo articular proporciona uma 
reconexão neurológica impor-
tante entre o corpo e a men-
te. No método Kaiut de Yoga, 
criado pelo especialista, aos 
poucos e com a devida sensi-
bilidade, áreas lesionadas ou 
não exploradas são trabalha-
das para conectá-las e promo-
ver benefícios físicos, emocio-
nais e neurológicos.

“Aos poucos, o cérebro tra-
balhará a neuroplasticidade e 
irá criar novas conexões neu-
rais com o corpo todo, inclu-
sive com aquela região sem 
mobilidade, para que o mo-
vimento se torne mais uma 
vez disponível” pontua Fran-
cisco Kaiut. O conceito joint-
fulness é seguro para idosos e 
sedentários, uma vez que res-
peita as restrições individuais 
e as trabalha de forma sensí-
vel continuamente.

Yoga é capaz 
de modificar 
o cérebro e 
estimular 

as conexões 
cerebrais

Até aqui foram pontuados três ar-
tistas visuais (mas há muitos ou-
tros), com percursos diversos, nos 

quais o diálogo entre passado, presente e 
futuro passa pela construção de saberes; 
que colocam em xeque os conceitos de 
desenvolvimento e progresso, tidos co-
mo base da modernidade, e que não se furtam 
ao emprego de tecnologias para a extroversão 
das culturas e subjetividades indígenas. Resta, 
então, ver a perspectiva de futuro do nosso pri-
meiro sujeito: o negro.

Nesse ponto, evocam-se os estudos voltados 
ao afrofuturismo – exercido nas práticas artísti-
cas, científicas e espirituais da diáspora africa-
na. Apesar do nome “afrofuturismo” ser atribuí-
do a Mark Dery, crítico cultural norte-america-
no, em 1993, e difundido por Alondra Nelson, 
professora na Escola de Ciências Sociais do Ins-
tituto de Estudos Avançados (Princeton), produ-
ções literárias, musicais, cinematográficas e di-
versas outras manifestações artísticas já empre-
gavam a tecno-cultura e a ficção científica para 
imaginar futuros negros desde os anos de 1950.

Para a comunidade africana e diaspórica, a 
estética afrofuturista dispõe a existência para 
além da centralidade europeia e da ontológi-
ca “violência branca”, e aqui a visão do cibor-
gue fica mais aparente – isto porque a imagem 
do homem-negro-máquina foi construída e dis-
seminada pela cultura pop, fundamentalmente 
pelo cinema e pelos quadrinhos – quem não se 
lembra de Pantera Negra, Wakanda e o Cibor-
gue da DC Comics? A visão do rei, do super-he-
rói e dos futuros utópicos e distópicos se justa-
põe nessas produções artístico-culturais e re-
dime do passado de subalternidade; eles nas-
cem da dinâmica imaginária para se tornarem 
superação da lógica colonial.

No Brasil, o afrofuturismo tornou-se instru-
mento de resistência, quando age contra uma so-
ciedade excludente, racista e violenta – traduz-se 
em esforço para colocar em evidência autorias 
negras e suas potencialidades. Nas universida-
des e instituições culturais, tem crescido o inte-
resse pelo tema e são questionadas teorias tradi-
cionais que tratam a modernidade como se fosse 
inseparável da razão iluminista, da percepção de 
história única, progressiva e cumulativa. E, mais, 
há intensa crítica no desenvolvimento como si-
nônimo de riqueza, de hierarquia econômica e 
consumo de recursos naturais sem preocupações 
voltadas à sustentabilidade.

Outro aspecto de destaque, dentro da produ-
ção afrofuturista, é a recuperação de saberes an-
cestrais para dialogar com o tempo presente. As-
sim, alguns teóricos centrados no afrofuturismo 
propõem uma forma de “modernidade africana 
transnacional”, ou ainda, a ideia de tempo e múl-
tiplas modernidades – de fato, não seria mais um 
futuro tão somente eurocêntrico.

O debate é denso. Sabe-se que a visão afrofutu-
rista tem suas limitações. Há perguntas comple-
xas: “como escapar do olhar branco ocidental?”. 
Ou ainda, “como imaginar uma nação africana 
sem a influência dos colonizadores europeus?”. 
Alguns estudiosos veem o termo como elitizan-
te e/ou “guetizante”; observam como fenôme-
no que agrega uma determinada elite, arriscan-
do-se à reprodução de um discurso neocolonial 

voltado ao soft power, surgindo daí deri-
vações tais como o africanofuturismo e o 
afropolitanismo – o que podemos dizer é 
que as discussões teóricas são veementes.

No campo das artes visuais, estão 
as produções de Jean-Michel Basquiat 
(Brooklin, 1960-1987) e de Rubem Valen-

tim (Salvador, 1922 – São Paulo, 1991), que são co-
locadas, por alguns críticos, como protofuturis-
tas. No vocabulário de Basquiat, coexistem sím-
bolos de civilizações remotas e citações moder-
nas – presente, passado e futuro se justapõem 
– a compreensão de história está em jogo. Já na 
trajetória de Valentim estão os símbolos míticos 
aliados aos elementos geométricos: num primei-
ro momento, os signos litúrgicos afro-brasileiros 
aparecem agrupados sobre o plano, com cores 
puras e chapadas. Num segundo momento, sur-
ge a experiência tridimensional, acompanhando 
a distinção entre figura e fundo – a figura “pu-
la” do plano. Esses objetos, gradativamente, tor-
nam-se “altares”, como o Templo de Oxalá, obra 
apresentada na 16ª Bienal de São Paulo (1977) – 
aqui, Valentim nos conta de um tempo que não 
é o do relógio, mas é o do espiritual.

Na atualidade, mencione-se os repertórios de 
No Martins (São Paulo, 1987) e Gustavo Nazareno 
(Três Pontas, 1994) – embora não sejam observa-
das referências diretas ao afrofuturismo nas suas 
produções, esses artistas, dentro de suas visua-
lidades, abordam as questões sociais e raciais; 
usam múltiplos meios e linguagens e, acima de 
tudo, sobrepõem temporalidades.

No Martins, por exemplo, emprega a pintura, 
a performance e a experimentação com objetos 
para abordar o negro no cotidiano urbano, inter-
rogando o territorialismo, o acesso, o racismo e 
o encarceramento da população negra. Gusta-
vo Nazareno dedica suas obras à diáspora afri-
cana na religiosidade. Os orixás do Candomblé 
e da Umbanda surgem em pinturas, desenhos 
em óleo e carvão – muitas de suas imagens par-
tem de fábulas criadas pelo próprio artista. Em 
2019, Nazareno concebeu a série de desenhos 
em carvão denominada Bará, como uma ceri-
mônia em forma de oferenda para uma quali-
dade de Exu – Elegbara.

Indubitavelmente, com a explosão das redes 
sociais, entre os anos de 2010 e 2020, a estética 
afrofuturista parece ter tomado a produção de jo-
vens criadores brasileiros. O terreno cibernético 
tornou-se alternativa para artistas visuais peri-
féricos – visto como um furo na bolha das gale-
rias de arte e museus, que apesar de em 2023 te-
rem recebido um número grande de exposições 
de autores negros e indígenas, ainda são espaços 
majoritariamente brancos e elitistas.

E, assim, autores negros e indígenas revivem 
o passado, discutem o presente e projetam o de-
vir. A ciência, a tecnologia, a inteligência artifi-
cial ou, ainda, tudo isso centrado na metáfora do 
ciborgue – que aqui neste texto é pensada como o 
elo entre o humano e a tecnologia – têm sido ins-
trumentos para essas populações. Na arte con-
temporânea, esses criadores têm refletido sobre 
a relação entre humanos, máquinas e a natureza. 
Eles sabem que os algoritmos, por exemplo, po-
dem perpetuar a exclusão, mas também sabem 
que o seu domínio e uso podem conectá-los com 
a ancestralidade e criar futuros possíveis.

O negro, o índio e o ciborgue (parte 02)

Alecsandra Matias de Oliveira é professora do Centro de Estudos Latino-Americanos sobre Cultura e 
Comunicação (Celacc) da Escola de Comunicações e Artes da USP/Jornal da USP
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 

chuva à tarde. À noite 
o tempo fica aberto.

TEMpERATuRA

mínima 21 o    l    máxima 34o

Francisco Kaiut
Francisco Kaiut (26/10/1971) é um professor 
de yoga, quiroprata e terapeuta natural que 

dedicou sua vida a encontrar uma abordagem 
simples e fácil para lidar com os desconfortos 

no corpo, dores crônicas e ansiedade. Essa 
busca resultou na criação do Método Kaiut Yoga, 

um método moderno de yoga que proporciona 
saúde e bem-estar, especialmente frente aos 

problemas da vida contemporânea.

“Aos poucos, 
o cérebro trabalhará 
a neuroplasticidade 

e irá criar novas 
conexões neurais 

com o corpo todo”
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1º ‘Feirão do 
Emprego PCD’ 
atende cerca de 
150 candidatosCidades

Milhares de pessoas 
passaram pelo Bosque 
Municipal Manoel Jorge, 
no Jardim Santa Rosa, no 
último sábado (24/02), du-
rante a realização do Pro-
jeto Cultura no Bosque da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, que incluiu a transmis-
são ao vivo, a partir do par-
que público – a maior área 
verde e de lazer da cidade 
–, do Programa #ChegaAí, 
da EPTV Campinas.

O dia de lazer no Bosque 
Manoel Jorge foi das 10h às 
16h e incluiu uma série de 
atividades e espetáculos 
gratuitos, organizados pe-
lo Departamento de Cul-
tura e Turismo da Prefei-
tura, com apoio de diversas 
secretarias municipais. A 
chuva no finalzinho da tar-

de atrapalhou apenas a úl-
tima hora da programação.

Ao longo do dia, teve 
brinquedos infláveis, pu-
la-pula, distribuição de al-
godão doce e pipoca pa-
ra as crianças. Houve ain-
da a Feira de Artesanato, 
Festival de Food Trucks, 
passeios de trenzinho, o 
encontro mensal do Clu-
be Literário de Nova Odes-
sa, contação de histórias, 
show de mágicas, apre-
sentação de dois espetá-
culos infantis, aula de rit-
mos com o professor Pau-
lo Pôrto, uma apresenta-
ção de um grupo de Taiko 
(tradicionais tambores ja-
poneses) da Nippo Suma-
ré, shows musicais e uma 
apresentação da Banda 
Sinfônica Municipal Pro-
fessor Gunars Tiss.

Durante o evento, foi fei-
to o lançamento do Pro-

Milhares de pessoas curtem ‘Cultura no Bosque’

Crianças brincaram em infláveis e ganharam algodão doce e pipoca

divulgação

MANOEL JORGE

A Câmara de Sumaré 
avalia, na sessão desta ter-
ça-feira (27), o Projeto de 
Lei nº 164/2023, de autoria 
do vereador Willian Souza 
(PT). A proposta estabele-
ce que a concessionária de 
saneamento básico do mu-
nicípio será obrigada a ofe-
recer o serviço de limpeza 
de fossas e destinação ade-
quada dos resíduos para es-
tação de tratamento, de for-
ma gratuita, aos usuários 

que não são servidos pe-
la rede de esgotos sanitá-
rios, mas que pagam regu-
larmente a taxa de serviço.

De acordo com o proje-
to, a concessionária deve-
rá disponibilizar um crono-
grama para a limpeza das 
fossas e a coleta dos resí-
duos, garantindo que to-
das as unidades residen-
ciais e comerciais não ser-
vidas pela rede de esgoto 
sejam atendidas em inter-
valos regulares e razoáveis. 
A propositura afirma que é 
de responsabilidade da em-

presa garantir que os resí-
duos coletados das fossas 
sejam devidamente trata-
dos em uma estação auto-
rizada e adequada, de for-
ma a evitar qualquer ti-
po de impacto negativo ao 
meio ambiente.

O PL ainda veda a co-
brança adicional aos usuá-
rios pelo serviço e garante 
que a concessionária deve-
rá ampliar a rede de esgo-
to para abranger as áreas 
atualmente não atendidas. 
“A presente proposta busca 
assegurar que todos os ci-

dadãos que pagam regular-
mente a taxa de esgotamen-
to sanitário tenham aces-
so ao serviço de limpeza de 
fossas e destinação dos re-
síduos para a estação de tra-
tamento. Essa medida é de 
extrema importância para 
garantir a saúde pública e 
a preservação do meio am-
biente, evitando a contami-
nação do solo e das águas 
subterrâneas. Ademais, é 
essencial que a concessio-
nária assuma sua respon-
sabilidade em oferecer um 
serviço adequado a todos 

os contribuintes, inclusive 
àqueles que ainda não são 
beneficiados com a rede de 
esgoto”, explica o vereador 
na justificativa do projeto.

SESSÃO
Na 4ª sessão do ano, os 

parlamentares também dis-
cutem a Emenda Modifica-
tiva nº 1 ao PL nº 164/2023, 
apresentada pelo vereador 
Alan Leal (PRD). A propos-
ta altera o artigo 8º do proje-
to, que passa a vigorar com 
a seguinte redação: “Esta lei 
entra em vigor em 30 dias 

da data de sua publicação”.
Também será votado o PL 

nº 4/2024, do vereador Ro-
drigo Dorival Gomes (Cida-
dania), que denomina a Es-
cola Municipal do Jardim 
das Estâncias de “EM Dirce 
Aparecida Menuzzo Ricato”.

Como último item da 
pauta está o PL nº 31/2024, 
de autoria do presidente do 
Legislativo, vereador Hélio 
Silva (Cidadania). A propo-
situra dispõe sobre a cria-
ção do Plano Municipal de 
Informações e Contingên-
cias sobre Chuvas.

Concessionária pode ter que oferecer limpeza de fossas
PROJEtO NA CâMARA
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Sumaré possui, sozinha, quase a 
metade dos motoristas centenários da 
região, com habilitação apta para dirigir; 
engenheiro aponta para a segurança

As ruas da região podem 
ser surpreendidas com um 
dado curioso. Um levanta-
mento do Detran-SP (De-
partamento Estadual de 
Trânsito) trouxe à tona uma 
estatística que desafia até 
mesmo a expectativa de vi-
da. Segundo o Detran, as 
cidades de Sumaré, Nova 
Odessa, Hortolândia, Mon-
te Mor e Paulínia possuem 
42 motoristas com mais de 
100 anos de idade regular-
mente habilitados.

Segundo os dados, Su-
maré se destaca na região, 
liderando o ranking com 18 
motoristas que ultrapassa-
ram a marca dos 100 anos. 
Esses “condutores expe-
rientes” continuam a de-
safiar a lógica e demons-
tram que a idade não é ne-
cessariamente um obstácu-
lo para a mobilidade.

As demais cidades da re-
gião também têm sua par-

cela de motoristas cente-
nários, com Monte Mor 
registrando 3 conduto-
res com mais de 100 anos; 
Nova Odessa conta com 8, 
Hortolândia com 3 e Pau-
línia com 13.

A presença de motoristas 
com mais de 100 anos levan-
ta questões sobre os desa-
fios enfrentados por eles e as 
adaptações necessárias para 
garantir uma condução se-
gura tanto para eles quanto 
para os demais motoristas.

Com a expectativa de 
vida aumentando global-
mente, a presença de mo-
toristas idosos nas vias po-
de se tornar uma tendên-
cia. “O desafio para as au-
toridades de trânsito é ga-
rantir que as condições 
e regulamentos estejam 
adaptados para acomodar 
uma diversidade de idades, 
garantindo a segurança de 
todos”, avalia o engenhei-
ro Rafael Parizotto.

A validade da habilita-
ção varia de acordo com a 

idade do condutor. Aqueles 
com até 50 anos desfrutam 
de um prazo de 10 anos. Pa-
ra o grupo de 50 a 70 anos, 
a validade é reduzida para 
cinco anos, enquanto pa-
ra indivíduos acima de 70 
anos, o documento deve ser 
renovado a cada três anos. 
Em caso de vencimento, os 
condutores têm um perío-
do de 30 dias para realizar 
a renovação da CNH.

NOvOS CONDutORES
Um levantamento do De-

tran-SP mostrou também 
que as cidades de Hortolân-
dia, Monte Mor, Nova Odes-
sa e Paulínia totalizaram 
23.169 novos motoristas em 
2023, representando um in-
cremento de 9,6% no cenário 
automobilístico da região. 
Essa soma supera o núme-
ro de novos motoristas em 
Sumaré, que registrou pou-

co mais de 15 mil conduto-
res ano passado e a cidade 
da região com mais motoris-
tas “inexperientes” nas ruas.

Hortolândia tem um 
contingente de 11,3 mil 
novos motoristas. Esse nú-
mero reflete não apenas o 
crescimento demográfico 
da cidade, mas também a 
busca por mobilidade e in-
dependência por parte dos 
habitantes.

Monte Mor fica atrás, 
adicionando 3,5 mil con-
dutores às ruas locais. O 
município, conhecido por 
sua “atmosfera tranquila”, 
acompanha a tendência de 
aumento na demanda por 
habilitações de condução.

Nova Odessa e Paulínia 
também contribuíram pa-
ra essa estatística, com 2,8 
mil e 5,3 mil novos motoris-
tas, respectivamente.

Região conta com 42 motoristas ‘bastante experientes’, que passaram de um século de vida

Cidades da região têm 42 motoristas 
com mais de 100 anos, revela Detran
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jeto “Adote Um Livro”, da 
Biblioteca Municipal Pro-
fessor Antonio Fernandes 
Gonçalves, através do qual 
dezenas de livros infantis 
foram embalados como 
presentes e deixados ao 
longo do parque, para que 

as crianças os “encontras-
sem” e levassem para casa.

“Está bacana, a gente es-
tava precisando de atrações 
assim para nossa cidade, 
está sendo bem legal”, afir-
mou Rafael, ao lado da es-
posa Janiely e da filhinha 

Manuela. “Gostamos das 
atrações, é uma coisa dife-
rente, que não tem sempre. 
Faz bem, faz a diferença”, 
completou Janiely.

Como prev isto, das 
11h30 às 12h10, a equipe 
da EPTV Campinas, afi-

liada da Rede Globo na 
região, transmitiu ao vi-
vo do Bosque Manoel Jor-
ge o Programa “#ChegaAí”, 
com matérias e entrevis-
tas com artistas e persona-
gens da cidade e da região. 
O programa visa mostrar o 
potencial turístico, gastro-
nômico e os talentos locais 
das cidades visitadas.

“Queria parabenizar o 
Lucas Camargo (do Depar-
tamento de Cultura e Tu-
rismo) e todos que contri-
buíram para a organização 
do evento. A dedicação e 
a habilidade da equipe fo-
ram evidentes em cada de-
talhe, criando um ambien-
te verdadeiramente espe-
cial. O público ficou en-
cantado com a diversidade 
cultural e a atmosfera aco-
lhedora do nosso Bosque”, 
elogiou o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho.



Feito histórico
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Solenidade ocorreu neste sábado na 
quadra do bairro e marca a fase final 
do processo de regularização iniciado 
em 2019; outros 2,3 mil contratos 
foram assinados e estão em cartório

Vivendo a fase final do 
processo de regularização 
fundiária pelo qual pas-
sa desde 2019, o Residen-
cial Vila Soma entregou 
aos moradores no sábado 
(24), em solenidade reali-
zada na quadra do bair-
ro, as primeiras mil matrí-
culas com os registros de 
imóveis. O evento contou 
com as presenças do pre-
feito Luiz Dalben (PSD), do 
deputado Carlos Zarattini 
(PT), do vereador Willian 
Souza (PT), além de diver-
sas autoridades e lideran-
ças comunitárias.

De acordo com o Institu-
to de Política Urbana, res-
ponsável pela regulariza-
ção fundiária, a primeira 
fase de entrega compreen-
de os lotes que já estão de-
vidamente registrados em 
cartório. Outros 2.362 con-
tratos foram assinados e 
passam por processo car-
torial. O projeto de Reurb 
do Residencial Vila Soma 
prevê um total de 2.748 lo-
tes divididos em uma área 
de aproximadamente 1 mi-
lhão de metros quadrados.

“O trabalho continua e à 
medida que todos os docu-
mentos regulares são acer-
tados no cartório, mais re-
gistros vão sendo emitidos 
e preparados para a entre-
ga. Essa primeira leva de 
matrículas representa uma 
grande conquista nesse vo-

lumoso processo que ini-
ciamos em 2021”, explica 
Renato Goés, diretor-pre-
sidente do Instituto de Po-
lítica Urbana.

Liderança política da co-
munidade e atualmente lí-
der de governo na Câma-
ra Municipal, o vereador 
Willian Souza afirma que 
o novo bairro vem passan-
do por “profundas transfor-
mações” desde o início do 
processo de regularização 
fundiária e que a entrega 
das matrículas “materializa 
o momento mais aguarda-
do pelos moradores ao lon-
go de uma década”.

“O título de posse da ca-
sa ainda é o grande sonho 
dos trabalhadores brasilei-
ros. Significa dignidade, se-
gurança para a família e a 
possibilidade de construir 
uma vida melhor. Na Vila 
Soma foram quase 12 anos 
de luta das famílias e mui-
ta negociação com todas as 
esferas de poder para con-
cretizar esse momento. Te-
nho certeza de que, assim 
como eu, todos que fize-
ram parte dessa trajetória 
se sentem orgulhosos com 
o momento que estamos vi-
vendo”, disse Willian.

Segundo o parlamentar, 
a titulação dos lotes chega 
junto com outras conquistas 
para a comunidade. “Nos úl-
timos anos a Vila Soma vem 
acumulando vitórias impor-
tantes. Desde a definição de 
que as famílias permanece-
riam na área, conseguimos 

diversas melhorias a partir 
do diálogo com a Prefeitu-
ra, avançamos em urbani-
zação e infraestrutura e lo-
go teremos notícias ainda 
mais promissoras para to-
da a comunidade. Teremos 
um sábado de pura celebra-
ção”, argumenta. 

históriA
A Vila Soma nasceu em 

junho de 2012 quando um 
grupo de famílias de Suma-
ré ocupou um terreno de 
cerca de 1 milhão de metros 
quadrados na região de No-
va Veneza que estava aban-
donado desde a falência da 
empresa Soma Equipamen-
tos Industriais, em 1990.

Já no mês seguinte a Jus-
tiça expediu a primeira or-
dem de reintegração de 
posse. Começava, assim, 

uma longa batalha políti-
ca e judicial onde as famí-
lias reivindicavam o uso 
social da propriedade e a 
defesa do direito à mora-
dia. Em 2017 a empresa Fe-
ma compra a área num lei-
lão judicial e passa a nego-
ciar a venda para as famí-
lias. Em 2019, um acordo no 
valor de R$ 60 milhões é as-
sinado entre a empresa e os 
ocupantes, e encaminha o 
encerramento do processo 
de reintegração de posse no 
STF. Na prática, com a com-
pra da área pelos morado-
res, a Vila Soma passa a ser 
um novo bairro de Sumaré.

Em maio de 2020, o pro-
jeto de regularização fun-
diária (Reurb) é protocola-
do na Prefeitura, receben-
do aprovação do Executi-
vo Municipal em março 

de 2022. Nesse período, os 
contratos individualizados 
dos lotes começam a ser as-
sinados pelos moradores.

Em paralelo às negocia-
ções pela compra da área e 
o fim do processo judicial, 
a comunidade passou a re-
ceber uma série de benfei-
torias por parte da Prefeitu-
ra. O diálogo entre o prefei-
to Luiz Dalben e o vereador 
Willian Souza possibilitou 
a instalação de um módu-
lo de saúde na comunida-
de, coleta regular de lixo, 
além de transporte esco-
lar e coletivo.

Em 2021, a CPFL Paulista 
começou as obras de regu-
larização do fornecimento 
de energia das residências 
da Vila Soma, com a insta-
lação de 526 postes e da rede 
de distribuição nas mais de 

30 ruas do bairro. De acordo 
com informações divulga-
das pela empresa, o investi-
mento foi de cerca de R$ 12 
milhões, sendo R$ 6,9 mi-
lhões em ações de Eficiência 
Energética e R$ 5,2 milhões 
em obras por todo o bairro.

Em novembro do ano 
passado, a BRK Ambiental 
começou as obras de água e 
esgoto na comunidade. Se-
gundo a empresa concessio-
nária, serão 15 quilômetros 
de redes de água, um re-
servatório, uma estação de 
bombeamento de água, um 
sistema de bombeamento 
e mais de 2,7 mil ligações 
que irão compor a estrutu-
ra de distribuição de água 
na Vila Soma. Também es-
tão previstos 18 quilômetros 
de tubulações implantadas 
no sistema de esgoto.

evento contou com as presenças  do prefeito Luiz dalben, deputado Carlos 
Zarattini (PT), vereador Willian souza, autoridades e lideranças comunitárias

Vila Soma entrega as primeiras mil 
matrículas de imóveis aos moradores

divulgação

Continua nesta terça-fei-
ra (27), entre as 6h e às 10h, 
o trabalho de nebulização 
veicular (“fumacê”) contra 
os mosquitos Aedes aegyp-
ti adultos, transmissores do 
vírus da dengue. Iniciado 
na segunda-feira pelo Se-
tor de Zoonoses da Prefei-
tura de Nova Odessa, o tra-
balho acontece nas áreas 
com dois ou mais casos po-
sitivos da doença.

Estão sendo atendidas 
mais 78 quadras da cida-
de, distribuídas em 14 loca-
lidades – totalizando mais 
2.527 imóveis. Na manhã 
desta segunda-feira, o veí-
culo com o pulverizador 
passou pelo Jardim São Jor-

ge, Parque Triunfo e Jardim 
Nossa Senhora de Fátima.

Já nesta terça-feira, o fu-
macê recomeça por um se-
gundo quadrilátero do Par-
que Triunfo e segue o itine-
rário divulgado na sexta-
-feira pela equipe de Zoo-
noses, incluindo áreas do 
Jardim Bela Vista, Jardim 
Novos Horizontes, Jardim 
Marajoara, Jardim Maria 
Helena, Jardim Campos 
Verdes, Núcleo Residencial 
23 de Maio, Parque Klavin, 
Jardim Capuava, Residen-
cial Jequitibás e Jardim 
Monte das Oliveiras.

Retomado em feverei-
ro pela Prefeitura de Nova 
Odessa, o “fumacê” acon-
tece sempre no entorno das 
quadras onde moram pa-
cientes positivos para den-

gue nas últimas semanas. 
Para se “qualificar” para a 
nebulização, a região tem 
de ter ao menos dois casos 
positivos simultâneos da 
doença. Lembrando que 
o mosquito Aedes aegypti 
transmite os vírus da den-
gue, zika e chikungunya.

Em caso de chuvas, o tra-
balho será reagendado para 
o dia seguinte, desde que as 
condições climáticas este-
jam favoráveis. É importan-
te lembrar que mais de 80% 
dos criadouros estão dentro 
dos imóveis, nos quintais e 
casas. Então todo mundo 
tem que fazer a sua parte e 
dedicar alguns minutos na 
semana para jogar fora tu-
do que possa conter água.

A equipe de zoonoses 
prossegue com as ações 

diárias contra o mosqui-
to da dengue, incluindo o 
trabalho diário de visita-
ção casa a casa, no qual os 
agentes de Endemias re-
colhem dos quintais qual-
quer coisa que possa acu-
mular água parada e orien-
tam os moradores sobre as 
ações que todos devem to-
mar dentro de casa.

Nova Odessa e região se-
guem em estado de alerta 
para risco de epidemia da 
dengue. A cidade havia re-
gistrado 112 casos positivos 
da doença neste ano, até o 
final da semana passada. 
Os munícipes que identifi-
carem possíveis criadouros 
em terrenos baldios devem 
comunicar o Setor Munici-
pal de Zoonoses, pelo tele-
fone (19) 3466-3972.

Nebulização veicular continua nesta 3ª em Nova Odessa
GUerrA coNtrA o AeDes

recoMeNDAÇÕes

4 Deixar as janelas e cortinas abertas em todo o 
período da nebulização veicular (das 6h às 8h59), 
exceto em caso de pacientes acamados e bebês;
4 Retirar veículos estacionados das vias públi-
cas que vão receber o “fumacê”, facilitando o 
trabalho da máquina de aplicação;
4 Não ficar próximo às janelas ou nas sacadas 
no momento do “fumacê”. Se possível, ficar nos 
fundos do imóvel;

4 Retirar animais domésticos dos quintais (cães, 
gatos, passarinhos etc);
4 Cobrir as gaiolas de passarinhos (se houver);
4 Cobrir ou guardar alimentos e utensílios do-
mésticos em geral;
4 Remover roupas do varal;
4 Após a passagem do veículo, lavar os bebe-
douros e comedouros dos animais domésticos 
com esponja e detergente.

O equipamento utiliza baixo volume de inseticida. Mesmo assim, devido à 
pulverização do veneno contra os mosquitos adultos a partir das ruas atendidas, 

o setor de Zoonoses fez uma série de recomendações para os habitantes.
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Fiscalização ocorre em mais 78 quadras 
da cidade, distribuídas em 14 localidades

divulgação



Os departamentos de 
Mobilidade Urbana, Trans-
portes e Fiscalização de 
Trânsito da Prefeitura de 
Nova Odessa promoveram 
nos últimos dias a vistoria 
e fiscalização semestral dos 
ônibus que são usados no 
Programa de Transporte 
Escolar Gratuito dos alu-
nos das escolas munici-
pais e estaduais da cida-
de. A ação periódica visa 
garantir a segurança dos 
milhares de alunos trans-
portados diariamente pelo 
programa municipal.

Foram vistoriados – e 
aprovados para a volta às 
aulas– um total de 35 veí-
culos, entre ônibus, mi-
cro-ônibus e vans. Entre 
alunos da Rede Municipal 
e da Rede Estadual, são 
transportados aproxima-
damente 2 mil alunos por 
dia, distribuídos em 84 “ro-
tas”, atendendo a mais de 
30 unidades da Rede Públi-
ca de Ensino de todas as re-
giões da cidade.

“Foram inspecionados 
diversos itens de seguran-
ça dos veículos, para dar 
mais segurança e comodi-
dade aos nossos estudan-
tes”, destacou o diretor de 
Transportes da Prefeitu-
ra, André Gazzetta. As au-
las na Rede Municipal co-
meçaram no último dia 16 
de fevereiro, para os 5,2 mil 
alunos das 25 creches, pré-

-escolas e escolas do Ensi-
no Fundamental 1 manti-
das pela Prefeitura.

“Lembrando que, graças 
a um convênio do municí-
pio com o Governo do Es-
tado, a Prefeitura recebe re-
passes estaduais para arcar 
com os custos do transporte 
dos alunos das Escolas Es-
taduais. Já o transporte dos 
alunos das escolas muni-
cipais é bancado pela Pre-
feitura, com recursos pró-
prios”, lembrou Gazzetta.

Mais de 10 itens de segu-
rança que são vistoriados 
a cada fiscalização prévia. 
“Todos os itens de seguran-
ça elencados na resolução 
do Contran e do Transpor-

te Escolar são verificados 
durante a vistoria. Além da 
vistoria exigida pelo órgão 
competente, o Detran-SP, 
nós fazemos a nossa parte 
visando garantir ainda mais 
a segurança dos nossos alu-
nos”, destacou o gestor.

Constam da checagem 
a documentação do veícu-
lo e dos motoristas, bancos, 
cinto de segurança, extin-
tor, iluminação dianteira/
traseira/interna, pneus, ta-
cógrafo, vidros, limpador 
de para-brisa, capacidade 
do veículo, álcool em gel, 
aviso para uso de másca-
ras e a autorização escolar.

A empresa responsável 
também é obrigada a apre-

sentar a documentação de 
todos os veículos junto ao 
Setor de Transportes, bem 
como a CNH (Carteira Na-
cional de Habilitação) dos 
motoristas e de curso espe-
cífico para transporte esco-
lar, uma exigência do Códi-
go Brasileiro de Trânsito.

Além da vistoria “mu-
nicipal”, os veículos tam-
bém devem passar por ou-
tras três vistorias do De-
tran.SP, totalizando 4 vis-
torias/ano em cada veícu-
lo. “Esse cuidado é funda-
mental para que tenhamos 
sempre veículos em ótimas 
condições de uso e de segu-
rança aos alunos”, comple-
tou Gazzetta.

Veículos do transporte escolar 
são vistoriados em Nova Odessa

Mais de 10 itens de segurança passam por verificação em Nova Odessa

divulgação

SEGURANÇA DOS ALUNOS

O projeto Flauta na 
Praça democratizou o 
acesso à música na feira 
livre do Jardim Aman-
da neste domingo (25). 
O grupo formado por 12 
flautistas de Hortolân-
dia encantou cerca de 
100 pessoas que passa-
ram pelo local.

O público pôde confe-
rir um repertório selecio-
nado que incluiu clássicos 
da música brasileira e in-
ternacional, além de mú-
sicas populares e infantis.

Idealizado pela maes-
trina Selma Epifânia da 
Silva, o projeto contem-
plado pela Lei Paulo 
Gustavo visa levar apre-
sentações de qualidade 
para espaços públicos e 
gratuitos. “A música po-
de unir as pessoas, pro-
mover a inclusão social e 
despertar a criatividade. 

Flauta na Praça 
atrai 100 pessoas 
em Hortolândia

JD. AmANDA

Projeto é desenvolvido por grupo de 12 flautistas

divulgação
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Moradores de Nova Odessa e 
de outras cidades da região foram 
beneficiados por ação estratégica 
que aproxima e insere pessoas com 
deficiência no mercado de trabalho 

O 1º “Feirão do Empre-
go PCD – Pessoas com De-
ficiência” de Nova Odessa, 
realizado na manhã do úl-
timo sábado (24), no Paço 
Municipal, recebeu cerca 
de 150 candidatos, tanto do 
município quanto de outras 
cidades da região. O “mu-
tirão” de empregabilidade 
para trabalhadores com de-
ficiências físicas e intelec-
tuais foi realizada pela Pre-
feitura de Nova Odessa, em 
parceria com Instituto Ru-
mo, Nisfram, CIEE, Apae 
Nova Odessa e da Apada-
no, além dos Departamen-
tos de RH (Recursos Huma-
nos) de várias empresas 
que marcaram presença.

Os candidatos PCDs con-
taram com equipe de vo-
luntários treinada para fa-
zer o acolhimento adequa-
do, inclusive intérpretes de 
Libras (Língua Brasileira de 
Sinais). Teve até consultoria 
prestando informações so-

bre emissão de habilitação 
especial e aquisição de veí-
culos com desconto.

O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineirinho, 
representou o prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho. 
“Nova Odessa mais uma 
vez sai na frente ao realizar 
esse 1º ‘Feirão PCD’. Para-
benizamos o secretário Ra-
fael Brocchi por trazer es-
te evento para este público 
que precisa, e que nem sem-
pre consegue encontrar va-
gas. Neste evento reunimos 
as empresas e os candida-
tos”, comentou Mineirinho.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico e 
Social da Prefeitura, Rafael 
Brocchi, destacou o suces-
so da primeira edição do 
“Feirão do Emprego” di-
recionada aos trabalhado-
res PCDs. “Decidimos fa-
zer esse Feirão para aten-
der a demanda das empre-
sas que precisam contra-
tar pessoas com algum ti-
po de deficiência. Conse-
guimos trazer candidatos 

de Nova Odessa e da região, 
e ficamos satisfeitos com o 
resultado, porque atende-
mos tanto as pessoas PCDs 
quanto as empresas”, disse.

Quem também comemo-
rou o 1º Feirão de Emprego 
PCD foram os candidatos e 
acompanhantes. Cristina 
Fernandes veio de Ameri-
cana acompanhar o filho 

Igor, de 18 anos, que é au-
tista. “Muito importante es-
te evento. Não vi na região 
alguma cidade que já tenha 
feito antes. É fundamental 
focar nas pessoas com de-
ficiência, que têm dificul-
dade de conseguir um em-
prego, e isto aqui só vem a 
agregar”, falou.

A novaodessense Joelma 

Basso ficou feliz pela opor-
tunidade de trazer o filho 
João Pedro, de 21 anos, que 
é deficiente auditivo e men-
tal. “Excelente iniciativa, 
porque estão dando opor-
tunidade exclusiva para 
eles ingressarem no mer-
cado de trabalho e serem 
atuantes na sociedade”, 
afirmou Joelma.

Amanda de Toledo tem 
37 anos e é deficiente inte-
lectual. Ela também apro-
vou e elogiou o evento di-
recionado a PCDs. “Mui-
to bom o Feirão e vai aju-
dar muita gente com em-
pregos, e todo mundo ne-
cessita de vagas de servi-
ço para PCDs”, completou 
a candidata.

Candidatos PCDs tiveram apoio de voluntários treinados para acolhimento e intérprete de Libras

1º ‘Feirão do Emprego PCD’ de Nova 
Odessa atende cerca de 150 candidatos
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Projeto Flauta na Praça

Data: (17/03)
Horário: 16h
Local: Teatro elizabeth 
Keller de Matos (Unidade 
Cultural Arlindo Zadi)
Endereço: rua Graciliano 
ramos, 280, Jd. Amanda

SERVIÇO

Estou muito feliz com o su-
cesso do projeto Flauta na 
Praça, ver a alegria no ros-
to das pessoas que nos as-
sistem é a maior recompen-
sa”, afirmou Selma.

Para quem não pôde 
prestigiar a apresentação na 
feira livre, a próxima opor-
tunidade de ver o grupo se 
apresentando será no dia 17 
de março, às 16h, no Teatro 
Elizabeth Keller de Matos, 
dentro da Unidade Cultural 
Arlindo Zadi na rua Graci-
liano Ramos, 280, Jd. Aman-
da. A entrada será gratuita.
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Prefeitura executa alvenaria e reforma de vestiário
Estádio tico BrEda

Em Hortolândia, o in-
vestimento no esporte re-
presenta qualidade de vida 
para a população. Por isso, 
a Prefeitura executa obras 
em campos de futebol lo-
calizados em diferentes re-
giões da cidade. Os serviços 
visam deixar esses locais 

mais confortáveis e agra-
dáveis para os moradores.

Recentemente, o prefeito 
Zezé Gomes visitou a obra 
que está em andamento 
no tradicional Estádio Ti-
co Breda, localizado dentro 
do Complexo Poliesportivo 
Nelson Cancian, no Jardim 
Nova Hortolândia. A área, 
que recebe jogos do fute-
bol amador da cidade, pas-

sa por diversas melhorias.
O estádio passa atual-

mente por troca dos alam-
brados, reforma no ves-
tiário e pintura. Também 
acontecem diversas manu-
tenções hidráulicas, elétri-
cas e na alvenaria. De acor-
do com a Secretaria de Es-
porte e Lazer, a próxima 
etapa será a recuperação 
do gramado.

Prefeito Zezé Gomes vistoriou obras que estão em andamento no local

d
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avanços prEvistos

Principais obras previstas no programa 
que acelera o crescimento da cidade 
serão apresentadas à comunidade 
local, a partir das 19h desta quarta

O desenvolvimento inte-
ligente e sustentável é reali-
dade em Hortolândia com 
uma série de obras e servi-
ços da Prefeitura que me-
lhoram a mobilidade, fa-
cilitam o deslocamento e 
contribuem com a qualida-
de de vida da população em 
todas as regiões da cidade. 
Estas intervenções inte-
gram o novo PIC, programa 
de governo que beneficiará 
todas as regiões da cidade 
com obras e serviços. Nes-
ta quarta-feira (28), com a 
presença do prefeito Zezé 
Gomes, o Jardim Novo Ân-
gulo recebe a apresentação, 
de uma série, que aconte-
cerá todas às quartas-feiras 
em diferentes bairros, mos-
trando as ações de maneira 
interativa e explicativa. Os 
interessados podem com-
parecer, a partir das 19h, 
na EMEF (Escola Munici-
pal de Educação Infantil) 
Salvador Zacharias Perei-

ra Júnior, localizada na rua 
Adail Alves Silva, 525, no 
Jardim Novo Ângulo.

De acordo com a Secre-
taria de Governo, cada re-
gião que receberá os encon-
tros conhecerá as obras e os 
serviços designados para 
aquele local, facilitando a 
compreensão da população 
sobre o que representa es-
ta nova etapa do PIC. Nes-
ta quarta-feira, por exem-
plo, serão apresentadas as 
diretrizes de obras como 
o Viaduto do Jardim Nova 
Europa, o novo Paço Mu-
nicipal, o Centro de Even-
tos sob a Ponte da Esperan-
ça (estaiada), as ligações da 
avenida Panaíno aos jar-
dins Nova Europa e Suma-
rezinho, além das praças da 
“Cidadania” e a futura pra-
ça que estará localizada ao 
lado do novo Paço Munici-
pal. Também serão apre-
sentados, digitalmente, os 
projetos dos três novos par-
ques socioambientais e de 
duas unidades de ensino 
para a região.

O Novo PIC da Prefei-
tura, que já está em anda-
mento desde dezembro do 
ano passado, tem o obje-
tivo de estabelecer metas 
que conciliam inovações 
tecnológicas com investi-
mentos em infraestrutura, 
para garantir o crescimen-

to ordenado e planejado de 
todos os bairros e regiões 
da cidade. Já foram anun-
ciados os principais proje-
tos que visam o desenvolvi-
mento econômico e social 
da cidade, com olhar aten-
to ao cuidado das pessoas 
e ao meio ambiente.

Temas com repercussão 
na mídia nacional como o 
Plano de Eficiência Energé-
tica estão em pauta. Tam-
bém há obras de infraes-
trutura pelo Fonplata (Fun-
do Financeiro para o De-
senvolvimento da Bacia do 
Prata), intervenções de re-

forma, ampliação e cons-
trução de unidades esco-
lares, de atendimento em 
saúde e em assistência so-
cial, Plano de Valorização 
dos Artistas Locais, regu-
larização fundiária, entre 
outras ações da Adminis-
tração Pública.

 Cada região que receberá os encontros conhecerá as obras e os serviços designados para aquele local

Governo Zezé convida moradores do 
Novo Ângulo para encontro do PIC

da redação  l  hortolândia
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“Esse estádio sempre foi 
um dos principais, senão, o 
principal ‘cartão postal’ do 
futebol de Hortolândia. O 
importante investimento, 
de aproximadamente 900 
mil reais, para a recupe-
ração deste campo, repre-
senta cuidar das pessoas, 
já que promover o espor-
te, neste campo de futebol 
oficial, para a juventude, 
representa um olhar para 
todos com muito carinho. 
Além dos campos de fute-
bol society que já existem e 
os que estamos construin-
do, outros campos de fu-
tebol também estão rece-
bendo diversas melhorias 
para este ano”, comentou 
o prefeito.

O secretário de Espor-
te e Lazer, Gleguer Zor-
zin, reforça que os traba-
lhos nos estádios da cida-
de estão sendo intensifi-
cados. “São mais de 120 ti-
mes no futebol amador de 
Hortolândia. Hoje, temos 
um dos principais campeo-
natos da Região Metropo-

litana de Campinas. Con-
tinuaremos a intensifica-
ção do trabalho e o inves-
timento para o desenvol-
vimento do esporte. O es-
porte representa melhora 
na saúde e qualidade de vi-
da das pessoas”, destacou o 
secretário.

Mais rEForMas
Mais uma opção para 

os jogos do futebol ama-
dor começa a surgir com a 
construção dos vestiários 
do Campo do Santo An-
dré. As obras no local es-
tão intensificadas. O vestiá-
rio terá uma estrutura pa-
drão para atender partidas 
de todas as categorias dos 
torneios organizados pela 
Administração Municipal. 
Além da alvenaria, no espa-
ço são realizados serviços 

hidráulicos e elétricos pa-
ra o bom funcionamento e 
maior conforto para quem 
utilizar o campo.

Além do Campo do San-
to André e do Estádio Tico 
Breda, o Campo do Roso-
lém recebe ações para ma-
nutenção, zeladoria, refor-
ma, renovação e amplia-
ção da arquibancada que 
comportará, após a refor-
ma, 200 torcedores a mais. 
Também está no projeto, a 
troca da iluminação para 
lâmpadas com tecnologia 
LED, que melhora a visibi-
lidade e proporciona mais 
economia para o municí-
pio durante a realização de 
jogos no período noturno.

Todo o conjunto de ações 
que reforça o esporte em 
Hortolândia faz parte do 
Novo PIC (Programa de In-
centivo ao Crescimento). 
O Novo PIC contempla di-
versos serviços que, juntos, 
irão contribuir com o de-
senvolvimento inteligente 
e sustentável da cidade nos 
próximos anos.

serviços visam 
deixar os locais 

mais confortáveis 
e agradáveis para 

os moradores



Debate

Representantes da Administração participaram de reunião e parlamentares 
falaram em ‘cobrança injusta’ e destacaram precariedade dos serviços públicos

Visando esclarecer dú-
vidas de moradores e ob-
ter informações da Prefei-
tura de Monte Mor sobre 
os valores do IPTU (Im-

posto sobre a Proprieda-
de Predial e Territorial Ur-
bana), que chegaram a su-
bir quase 200% em Mon-
te Mor, conforme apura-
ção publicada pelo Tribu-
na Liberal, a Câmara rea-
lizou uma reunião pública 

no Plenário recentemen-
te. O encontro foi agenda-
do pelo presidente da Ca-
sa, vereador Altran (MDB), 
tendo em vista que diver-
sos moradores têm recla-
mado que os valores do 
imposto tiveram um au-

mento acima dos 100%, em 
alguns casos, se compa-
rado às taxas cobradas no 
ano passado.

Na reunião, alguns par-
lamentares afirmaram que 
a cobrança pode ser consi-
derada injusta, e destaca-

Vereadores de Monte Mor 
criticam alta do IPTU e 
Prefeitura nega aumento
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A deputada estadual 
Ana Perugini (PT), vice-
-presidente da Comissão 
de Defesa dos Direitos das 
Mulheres na Assembleia 
Legislativa de São Pau-
lo, visitou a cooperativa 
de reciclagem Juntos So-
mos Fortes, que garante 
dignidade e renda a mais 
de 30 pessoas, a maioria 
mulheres, no Distrito In-
dustrial II de Santa Bárba-
ra d’Oeste, município da 
Região Metropolitana de 

Campinas. A visita à Cen-
tral de Triagem ocorreu na 
manhã de sexta-feira (23) e 
fez parte de uma série de 
cinco agendas que a parla-
mentar cumpriu na cidade.

Na cooperativa, Ana foi 
recebida pela vereadora 
Esther Moraes (PL), uma 
das idealizadoras do pro-
jeto, a presidente Elisabe-
te Matos, o fundador An-
tônio Carlos Viana de Bar-
ros, Carlinhos Viana, o se-
cretário da unidade, Alex 
Andrade, e o presidente 
do PT local, Luis Vander-
lei Larguesa.

Em reunião com os ges-
tores, a deputada entendeu 
o funcionamento da coo-
perativa, avaliou medidas 
para ampliação do fatura-
mento, redução do impac-
to de encargos como INSS e 
reafirmou seu compromis-
so de trabalhar pela regu-
lamentação da profissão de 
catador de material reciclá-
vel e pelo fortalecimento do 
setor de reciclagem no Es-
tado de São Paulo.

Em seguida, a parlamen-
tar caminhou pela Central 
de Triagem e conversou 
com mulheres que traba-

lham na esteira de separa-
ção de materiais, a maio-
ria arrimos de família. De 
acordo com dados do IBGE, 
48% dos lares brasileiros são 
chefiados por mulheres.

O segundo compromis-
so da deputada em San-
ta Bárbara ocorreu na Câ-
mara Municipal. Na sede 
do Legislativo barbarense, 
Ana Perugini participou de 
um encontro na Procura-
doria da Mulher, coordena-
do pelas vereadoras Esther 
Moraes e Kátia Ferrari (PV).

Também participaram 
da reunião a vereadora Rai 

de Almeida (PT), de Pira-
cicaba, a subinspetora da 
Guarda Municipal Juliana 
Tavares Rodrigues, a presi-
dente do Conselho Muni-
cipal da Mulher e respon-
sável pelo programa An-
jo da Guarda da Mulher, a 
presidente da Comissão da 
Mulher Advogada, Fernan-
da Fachine, a conselheira 
estadual da OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil), 
Awdrey Kokol, além de ad-
vogadas que atuam na de-
fesa de mulheres vítimas de 
violência doméstica.

Durante o encontro, Ana 
Perugini informou que, no 
ano passado, pediu ao Mi-
nistério Público a elabora-
ção de um protocolo para 
recebimento e encaminha-
mento de denúncias de vio-
lência política contra verea-
doras. “Em muitos municí-
pios, essas parlamentares 
têm dificuldades de levar 
adiante denúncias, apura-
ções e punições, tendo em 
vista as relações de poder 
local”, explicou a deputada.

A deputada se dirigiu à 
sede do SindProSBO (Sin-
dicato dos Professores de 
Santa Bárbara d’Oeste), 
onde foi recebida para um 

almoço pelas professoras 
Fernanda Feliciano, Gise-
le Ramires e Soraya Faria, 
diretoras da entidade.

A parlamentar deu se-
quência à agenda no Servi-
ço Social em Promoção da 
Cidadania Imaculada Con-
ceição. Na associação, Ana 
foi recebida pelo novo pre-
sidente da entidade, o ex-ve-
reador Antônio Pereira, pe-
la assistente social Danie-
ta Silva, e pelas irmãs Geni 
e Erica, responsáveis pela 
coordenação das atividades.

A associação atende 
crianças por meio do Pe-
ti (Programa de Erradi-
cação do Trabalho Infan-
til), além atuar no enfren-
tamento à violência do-
méstica, com acolhimen-
to, cursos de qualificação 
para mulheres e um espa-
ço para atendimento a ho-
mens agressores.

A vice-presidente da Co-
missão da Mulher da Alesp 
encerrou a agenda na Re-
de Feminina de Combate 
ao Câncer. A entidade atua 
na prevenção e acolhimen-
to de portadores de câncer 
e seus familiares. Ana foi 
recebida pela superinten-
dente Carla Eliana Bueno.

Ana Perugini visita cooperativa 
que garante renda a mulheres

Visita à Central de Triagem fez parte de uma série de agendas que a parlamentar cumpriu na região

divulgação

chefes De família
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Representantes 
do prefeito edivaldo 
Brischi tiveram de 
explicar aumento de 
imposto na Câmara
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ram, ainda, a precarieda-
de nos serviços públicos do 
município, para os quais, 
em tese, os valores arreca-
dados com o imposto deve-
riam ser direcionados, vi-
sando às melhorias.

Além do presidente, 
participaram da reunião 
os vereadores Beto Carva-
lho (UNIÃO), Bruno Leite 
(UNIÃO), Paranhos (MDB), 
Pavão da Academia (MDB), 
Professor Fio (PTB) e Vitor 
Gabriel (PSDB). Morado-
res também acompanha-
ram e fizeram perguntas 
e cobranças.

O secretário municipal 
de Administração, José Fa-
bio Zoppi, negou que te-
nha ocorrido o aumento 
do IPTU. Disse que houve 
apenas a atualização dos 
valores, a partir de dados 
gerados pelos trabalhos de 
“aerofotogrametria e geo-
processamento”, iniciados 
em 2022.

O titular da pasta dis-
se que houve correção de 
5,19% no imposto, e que 
o último “aumento subs-
tancial” ocorreu em 2016. 
“Neste ano [2023], na rea-
lidade não houve aumento 
de tributação. O que hou-
ve é: [a Prefeitura passou 
a] tributar aquilo que exis-
te no terreno”, disse.

Zoppi reforçou que não 
foi aplicado um reajuste 
no imposto, mas, sim, uma 
“correção de uma distorção 
que existia na cidade”. “Só 
teve o valor majorado [au-
mentado] quem tinha cons-
trução irregular, que não te-
ve planta aprovada, que não 
tem Habite-se [...]”, disse.

Também participou da 
reunião o diretor de fis-
calização, Júlio Cezar de 
Paula. Conforme o Poder 
Executivo, os munícipes 
podem fazer reclamações 
na Prefeitura, apresentan-

do o carnê; e, em caso de 
erros no lançamento do 
imposto, será feita a cor-
reção da taxa cobrada.

 “A população tem dúvi-
das”, afirmou Altran, mani-
festando indignação com o 
aumento do IPTU, “de uma 
vez só”, tendo em vista que 
muitos “pais de família” 
não têm condições de arcar 
com tais valores cobrados.

O vereador Beto Car-
valho lembrou que, para 
alguns munícipes, houve 
um “aumento exorbitan-
te” no imposto - medida 
que pode ser considerada 
“legal”, mas não é justa, já 
que não há a devida con-
trapartida, na prestação 
dos serviços públicos por 
parte da Prefeitura.

Bruno Leite afirmou que 
a população “foi pega de 
surpresa” com o aumento.

Professor Fio citou o caso 
de moradores que tiveram 
aumento no IPTU, mesmo 
sem novas construções no 
terreno. Ele pediu o “cance-
lamento real” do imposto, 
deixando de cobrar as mu-
danças oriundas do georre-
ferenciamento e postergan-
do-as para o próximo ano.

“A omissão do muni-
cípio, em não fazer o seu 
papel ao longo de tantos 
anos, trouxe esse proble-
ma”, acrescentou Paranhos, 
em seu comentário. O par-
lamentar ainda cobrou 
um “recuo” da Prefeitura 
e a aplicação progressiva 
do aumento, ao longo dos 
próximos anos.

Vitor Gabriel manifestou 
indignação com o proble-
ma; citou ruas sem infraes-
trutura urbana, em diver-
sos bairros, com buracos, 
mato, falta de manutenção 
e esgoto a céu aberto, por 
exemplo; e destacou a “falta 
de sensibilidade” do Poder 
Executivo com o assunto.



A Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável de Hor-
tolândia, por meio do De-
partamento de Educação 
Ambiental, promoveu um 
City Tour ambiental com 
alunos do 8º ano da Esco-
la Estadual Pastor Roberto 
Rodrigues de Azevedo, que 
conheceram a história da 
cidade e os principais pon-
tos ecológicos e históricos 
de Hortolândia.

O trajeto, percorrido por 
42 alunos divididos em dois 
grupos, começou no Par-
que Dorothy, e passou pe-
lo OAPE (Observatório Par-
que Ambiental Parque Es-
cola), pelo Museu Histórico 
e Cultural de Hortolândia e 
pelo Parque Socioambien-
tal Lago da Fé.

Para encerrar o passeio, 
os alunos realizaram uma 

visita ao Gabinete do pre-
feito José Nazareno Zezé 
Gomes, onde conversaram 
com o chefe do Executivo e 
com o secretário de Gover-
no, Carlos Augusto César 
(Cafu), sobre as ações rea-
lizadas na cidade e sobre o 
futuro de Hortolândia.

O prefeito Zezé Gomes 
destacou a importância 
da ação para a participa-
ção dos jovens na constru-
ção do futuro da cidade. “É 
fundamental que os alu-
nos se sintam parte da co-
munidade e que se enga-
jem na busca por um futu-
ro mais sustentável e prós-
pero para Hortolândia”, sa-
lientou o prefeito.

A estudante Clarissa Al-
cantra, de 13 anos, com-
partilhou sua felicidade ao 
participar da atividade. “Eu 
achei o City Tour muito le-
gal. Aprendi muito sobre a 
história da cidade e sobre a 
importância de cuidar do 

meio ambiente”, afirmou.
Caroline Vitória, tam-

bém de 14 anos, ressaltou 
sua alegria ao realizar a 
ação. “Foi muito divertido 
conhecer o prefeito e o ga-
binete dele. Eu gostei de sa-
ber como a cidade funcio-
na”, destacou.

O coordenador do Nú-
cleo de Educação Ambien-
tal, Ricardo Zanoni, re-
forçou a importância da 
educação ambiental pa-
ra a formação de cidadãos 
conscientes. “O City Tour 
Ambiental é uma ferra-
menta poderosa para des-
pertar nos alunos a res-
ponsabilidade pelo cuida-
do com o meio ambiente”, 
afirmou Zanoni.

De acordo com a secretá-
ria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, 
Eliane Nascimento, a previ-
são é que esta ação aconte-
ça durante todo o ano aten-
dendo diversas escolas.

Hortolândia realiza City Tour 
ambiental com estudantes 

Evento contou com a participação de 42 alunos de escola estadual

história da cidade

divulgação
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Bairros totalmente regularizados até a manhã deste domingo (25), conforme aBaixo

Nova Veneza (bairros abaste-
cidos pelo Centro de Reserva-
ção Carlota) – Normalização na 
manhã deste domingo, dia 25:

Altos de Sumaré, Chácara Be-
la Vista, Chácara Monte Ale-

gre, Chácara Santa Antonie-
ta, Euclides Miranda. Jardim 
Bela Vista, Jardim Luiz Cia, 
Jardim Monte Santo, Jardim 
Novo Paraná, Jardim Paulis-
tano, Parque Edem, Parque 
Residencial Manoel de Vas-

concellos, Parque Villa Flo-
res, Parque Virgílio Viel, Re-
sidencial Real Parque, Resi-
dencial Viver Sumaré, Vec-
con Zeta, Vila Carlota, Vila 
Rebouças e Parque Residen-
cial Virginio Basso.

Área Cura – Normalização na 
manhã deste domingo, dia 25:

Jardim Callegari, Jardim Danú-
bio Azul, Jardim Denadai, Jardim 
Maracanã, Jardim Nova Espe-
rança I, Jardim Nova Esperança 

II, Jardim Santiago, Jardim São 
Francisco, Parque das Nações, 
Parque Santo Antônio, Residen-
cial Ipiranga, Residencial Itália, 
Residencial Santa Joana, Vila 
Sol Nascente, Viva Vista, Jar-
dim Dulce e Jardim Manchester.

da redação  l  hoRtoLâNDIA
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manutenção emergencial

Concessionária 
trabalha para  
normalização 
do abastecimento 
dos reservatórios 
que atendem os 
bairros afetados

Com abastecimento retomado, 
sistema de água segue em fase 
de normalização em Sumaré

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Su-
maré, atuou desde as pri-
meiras horas da manhã da 
sexta-feira (23) na retoma-
da do abastecimento das 
regiões de Nova Veneza, 
Matão e Área Cura após 
uma manutenção emer-
gencial realizada na Es- BRK promoveu a manutenção emergencial na ETa ii e informou normalização do abastecimento público

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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tação de Tratamento de 
Água (ETA II), localizada 
no Parque Itália.

A região do Matão e par-
te das regiões de Área Cura 
e Nova Veneza estão com o 
abastecimento totalmen-
te regularizado desde sá-
bado (24), conforme cro-
nograma divulgado ante-
riormente. Já alguns bair-
ros localizados nas partes 
extremas de Área Cura e 
bairros abastecidos pelo 
Centro de Reservação Car-
lota, na região de Nova Ve-
neza, que tinham previ-
são de normalização pa-
ra a manhã deste domin-
go, passaram pela fase de 
recuperação.

“Possíveis oscilações são 
causadas pelo alto consu-
mo em função da deman-
da reprimida. Isso leva o 
sistema a passar por mo-
mentos de baixa pressão. 
Contudo, não há desabas-
tecimento”, detalha a ge-
rente de operações da BRK, 
Viviane Moraes.

Diante da situação, a 
concessionária reforça a 
importância do consumo 
consciente por parte da 
população. Em caso de dú-
vidas, ligue para 0800 771 
0001. A ligação é gratuita e 
o atendimento funciona 24 
horas por dia.
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EnErgia Elétrica

Empresa aumentou em 64% a quantidade de energia recuperada na mesma região em relação 
a 2022; quantidade daria para abastecer o equivalente a 10.000 residências durante um ano

Em ações de combate 
a fraudes e furtos, a CPFL 
Paulista recuperou cerca de 
19.600 Megawatts (MWh) 
desviados ilegalmente em 
2023 na região de Campi-
nas. Com o uso de tecno-
logia e apoio das autori-
dades policiais em opera-
ções especiais, a empresa 
aumentou em 64% a quan-
tidade de energia recupera-
da na mesma região em re-
lação a 2022. “O resultado 
ressalta o compromisso da 
CPFL em garantir um for-
necimento justo e confiá-
vel para toda a sociedade. 
Além de ilegal, fraudar ins-
talações ou furtar energia 
representam sérios riscos à 
segurança das pessoas, po-
dendo causar instabilidade 
no fornecimento e pode ter 
reflexo da tarifa dos demais 
clientes”, afirma.

Na região de Campinas, 
equipes da distribuidora 
realizaram inspeções em 
residências, comércios e in-
dústrias e regularizaram 
11.124 instalações no ano 
passado. A cidade da re-
gião com mais instalações 
regularizadas foi Campi-
nas, com 5.896 unidades, 
23% acima do ano anterior. 

Também passaram por ins-
peções e operações espe-
ciais da CPFL Paulista: Su-
maré, Hortolândia, Ame-
ricana, Monte Mor, Santa 
Bárbara D’oeste, Cosmó-
polis, Paulínia, dentre ou-
tras cidades.

Segundo Rafael Lazza-
retti, diretor Comercial da 
CPFL Energia, a quantida-
de expressiva de energia 
recuperada é resultado de 
inspeções mais assertivas, 
impulsionadas pela aplica-
ção de inteligência artificial 
no processo. “O uso da tec-
nologia possibilita o acom-
panhamento do consumo e 
a detecção remota de irre-
gularidades, contribuindo 
para a redução da reinci-
dência e a diminuição do 
número de inspeções ne-
cessárias”, explica.

“Outra tecnologia que 
empregamos no combate 
às fraudes é a blindagem 
das medições, inclusive nos 
grandes clientes, como in-
dústrias e comércios. Os 
medidores com essa tec-
nologia são acessíveis ape-
nas aos técnicos da empre-
sa e proporcionam acom-
panhamento do consumo 
em tempo real, permitindo 
que a leitura e faturamento 
sejam realizados à distân-
cia. Só em 2023 blindamos 

cerca de 37.000 estabeleci-
mentos das quatro distri-
buidoras da CPFL Energia”, 
conta Lazzaretti.

Em toda a área de con-
cessão da CPFL Paulista, as 
ações resultaram, no total, 
em 76.896 MWh recupe-
rados e 27.000 instalações 
identificadas como frauda-
doras, que foram autuadas 
e regularizadas em 2023. 

DEnúncia
A CPFL Paulista reforça 

que furto de energia é cri-
me, pode trazer riscos à se-
gurança das pessoas e pre-
judica diretamente a po-
pulação com instabilidade 
no fornecimento de ener-
gia, pois ligações clandes-
tinas sobrecarregam a re-
de, deixando o sistema de 
distribuição mais suscetí-

vel às interrupções. Quem 
for flagrado cometendo a 
irregularidade terá cobra-
dos os valores retroativos 
referentes ao período em 
que deixou de pagar pelo 
fornecimento. 

Além disso, as fraudes 
e furtos podem encare-
cer a conta de energia. A 
Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica distribui par-

te dos prejuízos causados 
pelas “perdas comerciais”, 
como são denominadas as 
irregularidades, para a ta-
rifa da distribuidora deten-
tora da concessão da área, 
no momento das revisões 
tarifárias.

Clientes da CPFL Paulis-
ta podem contribuir de for-
ma sigilosa para o comba-
te ao furto de energia, por 
meio dos canais disponi-
bilizados  pela concessio-
nária. Denúncias podem 
ser realizadas pelo aplica-
tivo “CPFL Energia”, dis-
ponível para todas as pla-
taformas de dispositivos 
móveis, pelo site www.cpfl.
com.br/fraude. Essa ação 
contribui para que a tari-
fa seja mais justa para to-
dos os clientes.

A CPFL Energia está há 
111 anos no setor elétrico e 
atua nos segmentos de dis-
tribuição, geração, trans-
missão, comercialização e 
serviços. Desde 2017, o Gru-
po faz parte da State Grid, 
estatal chinesa que é a ter-
ceira maior organização 
empresarial do mundo e a 
maior empresa de energia 
elétrica, atendendo 88% do 
território chinês.

É a maior distribuidora 
em volume de energia ven-
dida, com mais de 13% de 
participação no mercado 
nacional, atendendo cerca 
de 10,4 milhões de clien-
tes em 687 municípios nos 
Estados de São Paulo, Rio 
Grande do Sul, Minas Ge-
rais e Paraná.

Com 4.411 MW de capa-
cidade instalada, está entre 
as maiores geradoras priva-
das do país, com atuação 
em fontes hidrelétrica, so-
lar, eólica e biomassa. 

Uso da tecnologia possibilita acompanhamento 
do consumo e detecção remota de irregularidades

CPFL Paulista regulariza mais 
de 11 mil instalações na região
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Vítima, que ainda não foi identificada, teria sido morta no local e desovada em cima de um colchão com álcool próximo a 
uma carreta que pertence ao parque; corpo tinha perfurações aparentes no pescoço e no ombro, ambas no lado esquerdo

O corpo de um homem 
ainda não identificado foi lo-
calizado parcialmente car-
bonizado e com perfurações 
no pescoço e ombro ao lado 
de um parque de diversões 
na madrugada desta segun-
da-feira (26), na rua Augusto 
dos Anjos, no Jardim Aman-
da II, em Hortolândia.

A Polícia Militar foi cha-
mada no parque de diver-
sões por testemunhas que 
informaram que viram fogo 
próximo a uma carreta que 
pertence ao parque e, ao ten-
tarem apagar, perceberam a 
existência de um corpo.

Segundo o boletim de 
ocorrência, o corpo estava 
com perfurações aparen-
tes no pescoço, ao lado es-
querdo, e uma perfuração 
no ombro esquerdo.

De acordo com infor-
mações da polícia, a víti-
ma teria sido morta no lo-
cal e desovada em cima de 
um colchão com vestígio 
de álcool.

O corpo foi encontrado 
atrás de um caminhão e, 
pela falta de monitoramen-
to no local, não foi possível 
identificar os responsáveis 
pelo crime até o momen-
to, segundo a Polícia Civil. 
Não houve a possibilidade 
de colher digitais da vítima.

A perícia foi acionada ao 
local e o serviço funerário 
encaminhou o corpo ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal) de Americana.

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Hortolândia. A polícia in-
vestiga o caso e busca iden-
tificar os autores pela mor-
te do homem, além da mo-
tivação do crime.

Corpo carbonizado é achado ao lado de 
parque de diversões em Hortolândia

Corpo foi localizado em parque de diversões no Jardim Amanda II e tinha perfurações

Mulher é presa por praticar cultivo de maconha
A Polícia Militar prendeu uma mulher, de 35 anos, suspeita de 
tráfico de drogas depois de encontrar na casa dela 89 pés de ma-
conha, no bairro Fazenda Aricanduva, zona leste de São Pau-
lo, no domingo (25). No local, havia equipamentos para plan-
tar e cultivar a droga, como estufa, luz artificial, aquecedores, 
secadores industriais, além de adubos e vasos para o plantio.
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Um homem foi preso 
com um carro roubado na 
noite deste domingo (25), 
na rua Macapá, no Jardim 
Primavera, em Hortolân-
dia. Os policiais militares 
localizaram o veículo e o 
condutor tentou fugir em 
alta velocidade por diver-
sas ruas e avenidas.

Os agentes foram acio-
nados para atendimento de 
ocorrência de roubo em que 
foi levado um veículo Hon-
da/Fit, próximo ao Jardim 
Terras de Santo Antônio. 
Diante dessa informação, a 

equipe policial se deslocou 
até o Jardim Boa Esperan-
ça, quando próximo à rua 
São Paulo se deparou com o 
veículo transitando em alta 
velocidade comprometendo 
a segurança de motoristas e 
pedestres.

Os policiais acionaram si-
nais luminosos e sonoros de 
parada, porém o indivíduo 
não obedeceu, dando iní-
cio a um longo acompanha-
mento pelos bairros Boa Es-
perança, Jardim Primavera 
e Bom Retiro, em Sumaré.

Durante o acompanha-
mento, o suspeito realizou 
diversas manobras perigo-
sas, inclusive subindo em 

calçadas de praça, quase 
atropelando diversas pes-
soas. A PM tentou o blo-
queio da via, mas o con-
dutor avançou com o car-
ro nos policiais, forçando 
eles a saírem da rua.

Quando o veículo estava 
no Jardim Primavera, pela 
rua Manacá da Serra, o in-
divíduo perdeu o controle 
do veículo e se chocou com 
o muro de uma residência. 
Nesse momento, foi possí-
vel abordá-lo. Em revista 
pessoal, nada de ilícito foi 
encontrado. Ao ser indaga-
do, o condutor assumiu a 
autoria do crime.

A proprietária da residên-

cia não manifestou interes-
se em ir ao plantão policial. 
Diante dos fatos, o acusado 
foi conduzido até o Hospital 
Municipal Dr. Mário Covas 
para avaliação médica, foi 
atendido e liberado.

Na delegacia, a vítima re-
conheceu o suspeito como 
autor do crime. O delega-
do tomou ciência dos fatos 
e determinou a elaboração 
do boletim de ocorrência de 
roubo, desobediência e tra-
fegar em velocidade incom-
patível com a segurança. O 
autor permaneceu à dispo-
sição da Justiça. O veículo foi 
recolhido ao pátio de Horto-
lândia devido às avarias.

PM prende homem com carro roubado após acidente

Após bater em muro, Honda Fit foi
encaminhado ao pátio de Hortolândia

FugA pERIgosA
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Duas irmãs foram presas 
por furto em um supermer-
cado, na avenida Rebouças, 
no Centro de Sumaré. Com 
elas, a Polícia Militar en-
controu diversas mercado-
rias provenientes da ação 
criminosa realizada no iní-
cio do fim de semana.

A Polícia Militar foi acio-
nada e quando chegou ao 
local constatou que duas 
mulheres haviam sido de-
tidas por funcionários do 
supermercado. Com elas, 
foram localizadas diversas 
mercadorias do estabeleci-
mento, sendo energéticos, 
lenços umedecidos, choco-
lates, esmaltes, protetor so-
lar e garrafa de whisky.

Em revista pessoal, a PM 
localizou um alicate entre 
os seios de uma delas, e in-
formou a equipe que utili-
zava a ferramenta para cor-

Dois homens foram 
presos por porte ilegal de 
arma de fogo e extorsão 
neste sábado (24), na rua 
Florisvaldo de Oliveira, no 
Jardim Nova Hortolândia, 
em Hortolândia. Os po-
liciais militares apreen-
deram uma pistola e três 
carregadores.

A equipe policial aten-
deu a ocorrência dando 
conta que um dos indi-
víduos estaria em posse 
de arma de fogo. Pelo lo-
cal, foi abordado o indi-
ciado, onde no primeiro 
momento nada de ilícito 
foi encontrado.

Uma policial feminina 
fez busca pessoal na bol-
sa da mulher do indiciado 
e localizou 2 carregadores 
de 9mm. Ao ser questio-
nada sobre o armamen-
to, ela informou que não 

tar os alarmes das merca-
dorias de alto valor, como 
por exemplo, a garrafa de 
bebida alcoólica.

As irmãs informaram 
que estavam ocupando 
veículo Gol azul, que es-
tava no estacionamento. 
Foi realizada a vistoria vei-
cular e encontradas diver-
sas mercadorias dentro do 
carro, ainda com etique-
tas, como roupas e outros 
objetos para uso pessoal.

Ao serem indagadas so-
bre a procedência dos per-
tences, confessaram que 
seriam produto de furto e 
que cometeram os crimes 
em diversas lojas.

As duas, juntamen-
te com os produtos fur-
tados, foram conduzidas 
ao 1° Distrito Policial de 
Sumaré, onde o delegado 
de plantão determinou a 
prisão em flagrante das 
mulheres.

sabia e possivelmente esse 
assunto estaria relaciona-
do com seu enteado.

Os policiais fizeram con-
tato com uma denuncian-
te que informou que estava 
dormindo no momento em 
que dois homens entraram 
em sua residência e eles a 
acordaram com uma ar-

Irmãs são detidas por furto 
em supermercado de Sumaré

Padrasto e enteado são presos 
por porte de arma e extorsão

Produtos furtados foram apreendidos em ação policial

Pistola e munições foram 
tiradas de circulação
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ma apontada para sua ca-
beça mandando ela sair da 
casa se não iriam atirar. A 
mulher saiu da residência 
e acionou a polícia.

O indivíduo, ao ser ques-
tionado onde estaria o ar-
mamento, informou que 
tinha deixado no carro do 
seu filho, um Corsa Classic 
prata, e que ele já tinha saí-
do do local.

Com o apoio das viatu-
ras da 3ª Companhia, po-
liciais fizeram diligência 
pelo bairro e localizaram o 
veículo e uma pistola Tau-
rus com o enteado do abor-
dado.

Os dois homens foram 
conduzidos, juntamente 
com a pistola Taurus 9mm 
e 3 carregadores contendo 
47 munições ao total, até o 
Plantão Policial de Horto-
lândia, onde a dupla per-
maneceu presa por por-
te ilegal de arma de fogo 
e extorsão.


